

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Masalah

Allah swt telah menjadikan masing-masing manusia saling membutuhkan satu sama lain, supaya mereka tolong-menolong, tukar-menukar keperluan dalam segala kepentingan hidup, baik dalam kepentingan sendiri maupun untuk kemaslahatan umum. Dengan demikianlah hubungan kehidupan manusia menjadi teratur.<sup>1</sup>

Secara pokok hubungan manusia terbagi menjadi dua dimensi yakni, hubungan antara manusia dengan penciptanya (*habl min Allāh*) dan hubungan manusia dengan sesama manusia (*habl min al-nās*). Hal ini sesuai dengan ketentuan yang terdapat dalam Q.S Al-Imron ayat 112 :

ضُرِبَتْ عَلَيْهِمُ الدِّيلَةُ أَيَّنَ مَا تَقْفُوا إِلَّا نَحْبِلٌ مِّنَ اللَّهِ وَحَبْلٌ مِّنَ النَّاسِ وَبَاءُ وَبِغْضَبٍ  
مِّنَ اللَّهِ وَضُرِبَتْ عَلَيْهِمُ الْمَسْكَنَةُ

Artinya : “Mereka diliputi kehinaan dimana saja mereka berada kecuali jika mereka (berpegang) kepada tali (agama) Allah dan tali (perjanjian) dengan manusia”.<sup>2</sup>

Penjelasan yang terdapat dalam ketentuan di atas menunjukkan bahwa, Islam mengajarkan perilaku ibadah dan hubungan baik sesama manusia adalah dua hal yang tidak dapat terpisahkan. Kewajiban menjalankan ibadah diiringi dengan kewajiban untuk berbuat baik sesama

<sup>1</sup> Sulaiman Rasjid, *Fiqh Islam*, (Bandung: Sinar Baru Algensindo, 2002), 278.

<sup>2</sup> Depag RI, *Al-Qur'an dan Terjemahnya*, (Bandung: CV. Penerbit Diponegoro, 2010), 64.

manusia. Oleh sebab itu, dalam persoalan hubungan sesama manusia Islam mengajarkan kepada segenap pemeluknya untuk berbuat kebajikan dan berlomba-lomba sebagaimana yang terdapat dalam firman Allah swt dalam Q.S al-Baqarah ayat 148 :

وَلِكُلِّ وِجْهَةٍ هُوَ مُوَلِّيهَا فَاسْتَبِقُوا الْخَيْرَاتِ ۚ إِنَّ مَاتُكُونُوا يَأْتِ بِكُمْ اللَّهُ جَمِيعًا ۚ إِنَّ اللَّهَ عَلَىٰ كُلِّ شَيْءٍ قَدِيرٌ ﴿١٤٨﴾

Artinya : “*dan setiap umat mempunyai kiblat yang dia menghadap kepadanya. Maka berlomba-lombalah kamu dalam kebaikan. Dimana saja kamu berada, pasti Allah akan mengumpulkan kamu semuanya. Sungguh, Allah Maha Kuasa atas segala sesuatu.*”<sup>3</sup>

Islam juga menganjurkan agar amal kebajikan berlomba-lomba dalam mengamalkannya dijadikan tujuan untuk panutan setiap muslim. Sebab dengan amal kebajikan tersebut akan membawa kesejahteraan, keamanan dan kebahagiaan hidup di dunia dan di akhirat. Sebagaimana firman Allah swt dalam Q.S al-Hajj ayat 77 yang berbunyi :

وَأَفْعَلُوا الْخَيْرَ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُونَ ﴿٧٧﴾

Artinya : “*.....dan berbuatlah kebaikan, agar kamu beruntung*”.<sup>4</sup>

Beberapa ketentuan yang telah disebutkan dalam berbagai ayat menunjukkan bahwa kehidupan manusia tidak akan mencapai kesempurnaan jika hanya menitikberatkan satu hubungan saja, yakni hubungan dengan penciptanya atau hubungan dengan sesamanya. Islam mewajibkan agar ada keseimbangan diantara keduanya.

<sup>3</sup> Ibid., 23.

<sup>4</sup> Ibid., 341.



*ilmu yang diambil manfaatnya, atau anak sholeh yang mendoakan” (HR. Muslim).<sup>6</sup>*

Sejak datangnya agama Islam di Indonesia pada abad ke-7 Maschi, perwakafan telah ada dan berlaku dalam masyarakat Indonesia berdasarkan hukum Islam dan hukum adat, meski belum ada peraturan perundangan tertulis yang mengaturnya.<sup>7</sup>

Biasanya wakaf ini berupa properti seperti masjid, tanah, bangunan, sekolah, pondok pesantren dan lain-lain. Sementara hubungan masyarakat saat ini sangat besar sehingga mereka membutuhkan uang tunai untuk meningkatkan kesejahteraan. Berdasarkan prinsip wakaf tersebut maka dibuatlah inovasi produk wakaf yaitu wakaf tunai. Yakni wakaf tidak hanya berupa properti, tetapi wakaf dengan uang secara tunai.<sup>8</sup>

Wakaf tunai adalah wakaf yang dilakukan seseorang, kelompok orang dan lembaga atau badan hukum dalam bentuk uang tunai. Hukum mewakafkan uang tunai merupakan permasalahan yang diperdebatkan di kalangan ulama fiqh. Hal ini disebabkan karena cara yang biasanya dipakai oleh masyarakat dalam mengembangkan harta wakaf.

Di Indonesia bentuk wakaf tunai belum dikenal secara luas. Wakaf tunai baru memperoleh fatwa halal oleh Majelis Ulama Indonesia (MUI) pada tahun 2002. Menyusul kemudian UU No. 41 tentang Wakaf dan

<sup>6</sup> Imām Abū al-Husain bin al-Hajjāj al-Qusyairī al-Naisabūrī, *Ṣaḥīḥ Muslim*, (Beirūt: Dār al-Fikr, 1989), 70.

<sup>7</sup> Imam Suhadi, *Wakaf Untuk Kesejahteraan Umat*, (Yogyakarta: Dana Bhakti Prima Yasa, 2002), 39.

<sup>8</sup> Setiawan Budi utomo, *Fikih Aktual*, (Jakarta: Gemo Insani Press, 2003), 155.































Bab pertama adalah pendahuluan yang meliputi: latar belakang masalah, identifikasi masalah dan batasan masalah, rumusan masalah, tinjauan pustaka, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi operasional, metode penelitian yang meliputi: jenis penelitian, data yang dikumpulkan, sumber data, teknik pengumpulan data, teknik pengelolaan data, teknik analisis data lalu dirangkai dengan sistematika pembahasan.

Bab kedua mengemukakan bahasan yang berisi ketentuan hukum Islam dan hukum positif tentang wakaf tunai. Bab ini terbagi dalam sub bab. Pertama, ketentuan hukum Islam mengenai wakaf tunai. Kedua, ketentuan hukum positif mengenai wakaf tunai. Kemudian dari dua sub bab ini masing-masing dikembangkan menjadi anak sub bab yaitu, pengertian wakaf tunai, dasar hukum wakaf tunai, pandangan ulama tentang wakaf tunai, rukun dan syarat wakaf tunai, dan tata cara wakaf tunai.

Bab ketiga mengemukakan dengan jelas hasil penelitian lapangan tentang lelang wakaf tunai di Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya. Yang terbagi dalam empat sub bab. Pertama sekilas mengenai profil Yayasan Pondok Pesantren Al-Jihad Surabaya. Kedua latar belakang adanya pembentukan lelang wakaf tunai di Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya. Ketiga mengenai dasar hukum pelaksanaan lelang wakaf tunai di Yayasan Pondok Pesantren Mahasiswa Al-Jihad Surabaya. Keempat mengenai Deskripsi respon pengurus dan wakif praktek lelang wakaf tunai.

